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Hundisburg, den 09.10.2017 

 

 

Niederschrift  

über die Tagung des Ortschaftsrates Hundisburg der Stadt Haldensleben am 27.09.2017, von 19:30 Uhr bis 

20:43 Uhr 

 

 

Ort: in der Gaststätte "Räuberhöhle" in Hundisburg  

_________________________________________________________ 
 

Anwesend: 

 Ortsbürgermeister 

 Herr Nico Schmidt 

 Mitglieder 

 Herr Hagen Bergmann 

 Herr Axel Braumann 

 Herr Andre Franz 

 Herr Thomas Herrmann 

 Herr Thomas Riechert 

 Herr Thomas Seelmann 

 von der Verwaltung 

 Frau Carola Aust 

 Frau Mandy Otto 

 

Abwesend: 

- 

 

Gäste 

Herr Martin Gehrmann 

Herr Frank Keitel 

Herr Otto Harms 

Herr Günter Feuerschütz 

 

Tagesordnung: 

 

I. Öffentlicher Teil 

 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Beschlussfähigkeit 

2.  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

3.  Evtl. Einwendungen gegen den öffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung vom 30.08.2017 

4.  Einwohnerfragestunde 

5.  Antrag von Herrn Dr. Harms zur Chronik von Karl Münchmeier 

6.  Satzung über den Dienst in der Freiwilligen Feuerwehr der Stadt Haldensleben (Feuerwehrdienstsatzung) 

Vorlage: 312-(VI.)/2017 

7.  Mitteilungen 

8.  Anfragen und Anregungen 

 

II. Nichtöffentlicher Teil 

 

9.  Evtl. Einwendungen gegen den nichtöffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung vom 30.08.2017 

10.  Mitteilungen 

11.  Anfragen und Anregungen 
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Öffentlicher Teil 

 
zu TOP  1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit   

 

Ortsbürgermeister Schmidt eröffnet die Sitzung und stellt sowohl die ordnungsgemäße Einladung als auch die 

Beschlussfähigkeit fest. Es sind alle Mietglieder anwesend.   

 

zu TOP  2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

 

Änderungsanträge zur Tagesordnung liegen nicht vor. Somit hat diese Bestand. 

 

zu TOP  3  Evtl. Einwendungen gegen den öffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung vom 

30.08.2017   

 

Herr Schmidt verliest den Antrag von Herrn Herrmann und bittet diese Änderungen aufzunehmen. 

 

Die Niederschrift wird wie folgt geändert: 

 

- Im TOP 11 wird die Anfrage an die Verwaltung, ob es Neuigkeiten zur Gewässerunterhaltung gibt, er-

gänzt. 

- Im TOP 11 wird die Anfrage an die Verwaltung, ob die vorgelegte Liste zum Infrastrukturvermögen, 

nicht bei den Fahrbahnen, Fußwegen und Plätzen mit Längen- und Flächenangaben ergänzt werden 

kann, wie damals im Jahr 2009. Herr Herrmann weist auf das fehlerhafte Straßenkataster für Hundis-

burg hin. 

 
zu TOP  4  Einwohnerfragestunde   

 

Die anwesenden Einwohner haben keine Fragen. 

 

zu TOP  5  Antrag von Herrn Dr. Harms zur Chronik von Karl Münchmeier   

 

Der anwesende Herr Dr. Harms stellt sein Vorhaben kurz vor. 

Herr Schmidt legt den anwesenden Ortschaftsratsmitgliedern die Anlagen zu Herrn Harms Antrag zur Einsicht 

vor. 

 

Dieser Antrag wurde vom Ortschaftsrat einstimmig beschlossen. 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 7 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 

 

zu TOP  6  Satzung über den Dienst in der Freiwilligen Feuerwehr der Stadt Haldensleben (Feu-

erwehrdienstsatzung) 

Vorlage: 312-(VI.)/2017   

 

Ortswehrleiter Martin Gehrmann berichtet über das Ergebnis der Diskussion zum Thema Doppelfunktion von 

Orts- und Stadtwehrleiter aus der vergangenen Wehrleiterberatung. Die Satzung sieht an dieser Stelle ein „soll 

nicht“ vor, verhindert jedoch die Doppelbesetzung nicht.  

 

Der § 9 der Satzung ist Herrn Herrmann zu unkonkret. In Absatz zwei obliegt es dem Bürgermeister, auch der 

dritte Absatz befähigt den Bürgermeister und in Absatz 5 ist es der Träger der freiwilligen Feuerwehr.  

Es erfolgt eine Diskussion im Ortschaftsrat zur Abgrenzung der Begrifflichkeiten. Der Ortschaftsrat möchte eine 

nähere Erläuterung zum Begriff „Träger der Feuerwehr“ erhalten. 

 

Herr Seelmann stellt den Antrag, den Stadtrat darüber zu informieren, dass die Ortswehrleitung Hundisburg bei 

der Ortswehrleitersitzung die Anregung zur Satzungsänderung im Punkt Stadtwehrleiter und Ortswehrleiter in 
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Doppelbesetzung gebracht hat. Die soeben gegebene Information von Herrn Gehrmann soll im Vorfeld an die 

Stadträte weitergegeben werden. 

 

Dieser Antrag wurde vom Ortschaftsrat einstimmig beschlossen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 7 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 

 

Herr Herrmann stellt den Antrag, denn Beschluss zu dieser Satzung auf die nächste Sitzung des Ortschaftsrates 

zu vertagen. 

Dieser Antrag wurde vom Ortschaftsrat mehrheitlich abgelehnt. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 1 

Nein: 4 

Enthaltung: 2 

 

Herr Schmidt bittet um Abstimmung zur Beschlussvorlage 312-(VI.)/2017. 

 

Die Beschlussvorlage wurde mehrheitlich mit dem folgenden Ergebnis abgelehnt. 

 

 Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 0 

Nein: 6 

Enthaltung: 1 

 

zu TOP  7  Mitteilungen   

 

Herr Schmidt bittet Herrn Herrmann, seine zuvor per Mail versandte Mitteilung nochmals vorzutragen. 

 

Herr Ulli Hauer ist jetzt offizieller Gewässerpate am Graben Hu5 mit Namen „Rie“ (vorher Bäkes Busch), in-

formiert Herr Herrmann.  

 

Frau Otto legt Fotos zur neuen Beschilderung der technischen Denkmals Ziegelei aus.  

 

Zum Jubiläum der Straße der Romanik in 2018 freut sich die Verwaltung über die von Herrn Hauer geplanten 

Aktivitäten. Weiterhin teilt Frau Otto mit, dass auch die Verwaltung einige Aktivitäten plant. Im nächsten Orts-

rat werde die Verwaltung dazu berichten. 

 

In der Dönstedter Straße wurde mit der Wurzelentfernung der gefällten Bäume begonnen, berichtet Herr Herr-

mann. 

 

Herr Schmidt teilt schriftliche Antworten zu den Anfragen der vergangenen Sitzung aus. 

 

Der Ortschaftsrat empfiehlt die Pflanzung von 5 Obstbäumen am Fahrradweg und die Luthereiche auf dem 

Thieplatz. 

 

zu TOP  8  Anfragen und Anregungen   

 

Herr Schmidt bittet um die Weiterleitung und schriftliche Beantwortung der Anfragen von Herrn Herrmann. 

 

Das Bauamt soll sich mit dem Landkreis zum Zustand der Gullys in Hundisburg auseinandersetzen. Diese glei-

chen Schlaglöchern, so Herr Schmidt. 
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Vor und an der Schulstraße wurden Gullys überteert, vermutet Herr Herrmann. Dort gehen noch kleine Löcher 

tief in den Boden. Dort könne doch nur ein Kanaldeckel drunter sein.  

Herr Schmidt bittet um Klärung und Rückinfo dazu. 

 

Herr Riechert stellt fest, dass der Fußweg an der Hauptstraße, insbesondere an der Hausnummer 6 - 8 erneuert 

werden muss. Dort gibt es einen fließenden Übergang zwischen Straße und Fußweg. Dies stellt kein Hindernis 

für Fahrzeuge mehr dar. Auf der gegenüberliegenden Seite läuft das Wasser in die Hofeinfahrt, da der Fußweg 

dort tiefer liegt als die Straße. 

Herr Schmidt schlägt einen gemeinsamen Termin mit Mitgliedern des Ortschaftsrates und der Stadtverwaltung 

vor, um diese Problemstellen gemeinsam zu besichtigen. 

 

Herr Herrmann spricht eine Hausmitteilung aus der Stadtverwaltung an. Dort wurde benachrichtigt, dass die 

untere Wasserbehörde mitgeteilt hat, dass es sich bei dem angesprochenen Gewässer nicht um ein Gewässer 2. 

Ordnung handelt. Dieses liege nur auf einem Grundstück. Herr Herrmann legt einen Auszug aus einer Liegen-

schaftskarte aus. Darin ist erkennbar, dass sich dieses Gewässer in einem Geländeeinschnitt befindet. Damit 

entwässere es seiner Meinung nach auch die Nachbargrundstücke.  

Herr Herrmann möchte nun wissen, ob es zu diesem Sachverhalt auch ein Schreiben von der unteren Wasserbe-

hörde gibt? Wenn ja, dann möchte er dieses Schreiben auch bekommen. 

 

Den Medien habe Herr Herrmann entnommen, dass die Landesregierung ein neues Förderprogramm aufgelegt 

hat. Dieses beinhaltet die Installation von öffentlichen Hotspots. Herr Herrmann möchte mit Unterstützung der 

Stadtverwaltung auch für Hundisburg so einen Hotspot erwirken. Wird die Stadtverwaltung dieses Förderpro-

gramm nutzen? 

 

Herr Herrmann regt unter den anderen Mitgliedern an, sich für die kommende Sitzung über mögliche Investitio-

nen für Hundisburg Gedanken zu machen. 

 

Die Schlosstreppen von der Magdeburger Straße (Nr. 10) an wurden stark ausgespült, erläutert Herr Herrmann. 

Dort sehe er Investitionsbedarf. 

 

Herr Schmidt schließt den öffentlichen Teil um 20:28 Uhr. 

   

 

 

 

Nico Schmidt 

Ortsbürgermeister 

 

 

 

 

Mandy Otto 

Protokollführer 
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